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令和５年度 第２回 有玉小学校 学校運営協議会 会議録（要点記録） 

 

１ 開 催 日 時  ２０２３年 ６月２０日（火） １０時００分から１１時５５分まで 

２ 開 催 場 所  有玉小学校 第２学習室 

３ 出 席 委 員  今宿 康一、岩井 正次、竹内 有徳、山本恭子、太田 克美、中村 佐佳恵 

北出 勉、高林 愛子 

４ 欠 席 委 員  萩原 優樹 

５ オブザーバー 小池 誠（積志協働センター） 

６ 学    校  飯島 美智子（校長）、鈴木 啓二（教頭）、古橋 麻紀子（主幹教諭） 

竹内 貴子（ＣＳディレクター） 

７ 教育委員会  堀田 洋一（教育総務課） 

８ 傍 聴 者  なし 

９ 会議録作成者  ＣＳディレクター 竹内 貴子 

10 議長の選出 

   前回の協議会において、議長の選出について、北出委員を推挙する旨の発言があったことを司会が

確認をし、全員異議なくこれを承認した。 

11 協議事項 

   （１）授業参観 

   （２）熟議（子供たちの学びの様子について） 

   （３）報告 

12 会議記録 

   司会から、委員総数９人のうち８人の出席があり、過半数に達しているため、会議が成立している旨の 

報告があった。 

   

（１）授業参観（１０時１５分から１１時００分まで） 

 ○授業参観の視点説明（主幹教諭） 

   目指す子供像の「自ら考え、学び合う子」の四つの視点、「自分の考えを持つ」「自分の考えを分か

りやすく伝える」「自分の考えを広げる」「学んだことを選んで使う」について、それに当てはまる表れが

あれば、付箋に記入すること。後半の熟議で、小グループで、付箋のメモを基に話し合うことが説明さ

れた。 

 

（２）熟議（子供たちの様子について） 

   議長の指示により、二つのグループにて意見交換を行った。各グループからは、以下の発言があっ

た。 

  

  【Ⅰグループ（今宿委員、太田委員、中村委員、北出委員）】 

   ○成果 

・「自分の考えを持つ」子供たちがとても興味関心を持って、意欲的に取り組んでいた。先生の力で 

子供たちが興味を持つように指導されていると感じた。 

    ・子供たちみんなが一人一人考えて、自分の考えを出すことができている様子だった。 
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    ・３年生が、ホワイトボードに図を書いたり文字の大きさを工夫したりして、一生懸命取り組んでいた。 

    ・友達の意見を静かに聴く姿勢ができていて、賛成のサインを出すなど反応していた。 

   ○課題 

    ・時間内にできていない子がいたようだが、先生が一人で対応するのは、大変そうだと感じた。また、

タブレット使用は、先生の投げかけや、力量が大切だと感じた。 

 

 【Ⅱグループ（山本委員、岩井委員、竹内委員、高林委員）】 

 ○成果 

  ・自分の考えを分かりやすく伝えることができていた。クラス内での情報共有ができる。 

  ・パソコンを使用することで、分からないことがすぐに調べられるという良さがある。 

  ・はじめにプリントに下書きし、それをパソコンを使って打ち直すことで、自分の考えの整理ができる。 

○課題 

 ・授業内でやる事が多く、時間が足りないように感じた。 

 ・意見の言える子と言えない子が出てきそうだと感じた。 

 ・パソコンだけでなく、辞書などを使い、自分の手で調べることも大事なのではないか。 

 ・パソコンに慣れている子と慣れていない子との差があるように感じた。 

【その他の意見】 

 ・パソコンを使っての授業は、置いて行かれていってしまう子がいないか（今宿委員）。 

 ・クラスの雰囲気がとても良くて、子供たちと先生との信頼関係が築けていると感じた（中村委員）。 

  ・パソコンを使うことが、先生方の負担になるのではなく、少しでも楽に授業ができる方向に向かうと

良い（岩井委員）。 

【まとめ（校長より）】 

週に一回、ＩＣＴ支援員が各小学校に来て、先生と一緒に授業を行うこともある。タイピングのスキルを 

つける時間をとっている。また、語彙力をつけるために、朝の時間１０分を使って行っている。子供たち 

が置き去りにならないように、教科のねらいが置き去りにならないように進めていきたい。本日に限ら 

ず、いつでも御意見を頂きたい。 

 

（３）その他（学校支援コーディネーターより報告） 

   「学習支援ボランティア Guide ２０２３」についての説明。ボランティアに入る前に読んで頂くために

作成した。最終的には、学校に確認して完成する予定。 

   【今後の予定】 

◇３年生の街中探検の授業について、今年度は６月２９日（木）に学校で行うことになった。 

     ◇本読みボランティア（トトロの会） 

      ７月４日（火）１年生、７月５日（水）２年生、７月６日（木）３年生～６年生 

      １２：４５～１２：５５ 音楽室にて開催予定 

     ◇園芸委員会にボランティアに入っていただく予定だが、詳細が決まり次第お知らせする予定。 

     ◇花壇の水やりと草取りをボランティアにお願いしたい。詳細が決まり次第、募集予定。 

     ◇２学期は９月１４日（木）外国語の授業で、ゲスト講師に来て頂く予定。 

     ◇８月２４日（木）に「学校支援コーディネーター情報交換会」に参加予定。 
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その他報告事項等 

議長から、次回の議長選出について委員に意見を求めたところ、高林委員が次回の議長を務めることを

申し出、全員異議なくこれを承認した。司会から、次回会議は２０２３年１０月５日（木）午後１時００分から３

時００分 第 2 学習室で開催する旨の報告があった。 


